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令和４年度 亘理町行政改革推進懇談会 会議録 

 

【開催概要】 

１ 日 時 令和４年 10月 25日（火） 13:30から 14:40まで 

２ 場 所 亘理町役場 ２階大会議室 

３ 出席者 

委 員  

・有 識 者 2 名 

・協働のまちづくり推薦者 5 名 

・子育て世代推薦者 1 名 

・一 般 公 募 2 名 

 

事務局 宍戸課長、齋専門官、大堀主査 

４ 欠席者 

1 名  

  

 

５ 議 題 

（１）会長・副会長の選任について 

（２）第５次亘理町行政改革大綱について 

（３）アクションプランの進捗報告について 

（４）その他 

 

 

【配布資料】 

次第・名簿・要綱 

資料１ 第５次亘理町行政改革大綱について 

資料２ 第５次亘理町行政改革大綱アクションプラン進捗状況 

別冊 第５次亘理町行政改革大綱 

 第５次亘理町行政改革大綱アクションプラン 
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【議事概要】 

 

１ 開 会 

 

２ 委嘱状交付 

 

３ あいさつ 

 亘理町長 山田 周伸 

 

４ 議 題 

（１）会長・副会長の選任について 

 山田町長が仮議長となる。 

 会長・副会長の選任について事務局一任との意見があり、事務局より会長・

副会長案を提示、全会一致により会長・副会長が決定した。 

  会 長 協働のまちづくり推薦者 

  副会長 有識者 

 

 会長の進行により協議に入る。 

（２）第５次亘理町行政改革大綱について 

  資料に基づき事務局より説明 

 

［質疑・意見等］ 

委 員 資料１p.9に行政改革推進審議会とあるが、この懇談会とは別

な会議体が組織されるということになるのか。 

(事務局) 資料にある「審議会」はいまの会議(懇談会)を指しておりま

す。 

委 員 今回は基本方針（３）について意見すればいいのか。 

(事務局) 委員には協働のまちづくり推薦という立場で会議に参画いた

だいたが、（３）に限らず、行政改革推進全般に対してご意見

を頂戴したい。 

 

（３）アクションプランの進捗報告について 

  資料に基づき事務局より説明 

 

［質疑・意見等］ 
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委 員 前の項目で PDCAサイクルによる点検・評価と説明があった

が、この資料には Cと Aがない。№１の令和３年度実績は 153

万円で目標未達成となったが、なぜ達成できなかったのか深

掘りがほしい。毎年同じ目標ばかり並んでいても行政改革は

進まないし、目標を達成している項目については次のステッ

プに移るための新たな事業を追加するなどしても良い。 

委 員 資料 2では担当課単位でまとめてあるが、担当課に限らず他

の課も横断的に関わる事業が多いと思われるので、横断的に

まとめた資料があると項目が多くてもすっきり見せれるので

は。 

(事務局) 現状、担当課の担当業務といったまとめ方に留まっているの

で、基本方針・基本施策の分野でまとめると事業間の関連性

含めて見やすくなると思われる。ご意見のあった Cと Aも盛

り込み次回以降資料をお示ししたい。 

委 員 №28にある OJT及び OFF-JTとはどのような意味なのか。 

(事務局) OJTは仕事の現場での指導、OFF-JTは研修等での教育を意味

しております。 

委 員 これについても OJTによる指導を何回おこなったか回数はわ

からない。実施したとの記載に留まっており、なかなかこれ

について意見するのは難しい。何%、何円など具体的な数値を

示してほしい。 

委 員 目標に達しなかった項目について、何が未達成の原因となっ

ているのか点検をおこなってはどうか。№34マイナンバー制

度の推進について、R4は 43.71％と町民の半分も申請してい

ない状況だが、申請するにあたり町民が不安に感じているこ

とがあり、申請が伸びていない、何が不安要素になっており

どのようにしたらその不安を解消できるのか等、視点を変え

て点検・分析をおこなうと目標達成へ近づくのではないか。 

(事務局) 町民が持つマイナンバーカード申請に対する不安は事務局と

してもある程度認識している。その不安を解消するのは町の

責務であるが、国にも詳しい説明をお願いしたい部分があ

る。 

委 員 身内のマイナンバーカードを申請しようとしたが、非常に煩

雑な手続きが必要となり断念した経緯があった。そういった

事務手続きの煩雑さも目標達成を妨げる一つの要因であると
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感じており、町にも知っていてほしい。 

(事務局) 最近はマイナポイントとマイナンバーカードの保険証利用で

申請数が伸びていたと認識している。マイナンバーカードを

作らないと不便な世の中にならない限り 100％の達成は難し

い。 

委 員 №5町税収納率について、どのくらいの金額、ウエイトを占め

ているのか。 

(事務局) 令和３年度決算での町税全体の滞納額は 9,700万円、不納欠

損 1,000万円であった。滞納額が将来的に不納欠損にならな

いように滞納処分等をおこなっている。 

 

（４）その他 

 

［質疑・意見等］ 

委 員 アクションプランに掲載している全事業についてまた説明・

質疑となると話があちこち飛んでしまうので、テーマ・事業

を絞って開催してはどうか。 

(事務局) 今回は初回ということもあり全般について説明させていただ

いた。ご意見のとおりテーマを絞って次回は開催し、テーマ

分野の担当職員も同席のうえ詳しい説明をさせていただきた

い。 

委 員 今回「検討」と記載しているものを取り上げてはどうか。 

委 員 町として優先したい分野は何かあるのか。 

(事務局) どの事業も優先度は高く順位付けは難しいが、昨今の町の財

政状況からも№１～７「①自主財源の確保について」は重点

的に取り組んでいる項目である。 

［結論］ 

次回の懇談会は、№１～７「①自主財源の確保について」の事業に関し

資料をまとめ詳細な協議をおこなうこととした。 

 

５ 閉 会 副会長 


